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COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 

ET EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE (CCSEHDAA) 
 

ORDRE DU JOUR ET PROCÈS-VERBAL 
Lundi 29 mai 2023 à 19 h 

Salle La Grand’Voile 
Centre administratif  

 
Liste des membres 

Présents : Absents : 
Julie Bastide, présidente  Pascale-Laurence Bolduc, membre 
Raphaëlle Colbert, membre  Josée Demers, substitut 
Cynthia Couture, membre  Karine Desrochers, membre 
Nancy Fecteau, membre  Isabelle Lehoux, membre 
Pascal Plamondon, membre  Vincent Richard, membre 
Lucie Pouliot, membre   
   
Sonia Bédard, représentante direction d’école   
Ann-Renée Belzile, représentante des enseignants   
Sophie Ève, représentante du personnel de soutien   
Isabelle Lapointe, représentante CISSS Déficience intellectuelle/TSA   
Véronique Lessard, représentante du Centre de services scolaire des Navigateurs   
Geneviève Lévesque, représentante du personnel professionnel   

Invitées : Mme Suzie Lucas, directrice générale 
 M. François-Michel Bonneau-Leclerc, coordonnateur Services éducatifs 
 
1. Mot de bienvenue et vérification du quorum 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Madame Julie Bastide souhaite la bienvenue à tous. La rencontre débute à 19 h.  
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

CCSEHDAA 
2022-2023-16 

Madame Véronique Lessard propose de traiter le point 6 PEVR et le point 7 Projet 294 avant 
le point 4 Adoption du procès-verbal du 3 avril 2023. 
Madame Julie Bastide propose l’ajout du point Varia avant la levée de la séance. 
Il est proposé par madame Cynthia Couture d’adopter l’ordre du jour de la rencontre tel que 
modifié. 

 

 
3. Parole au public 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Il n’y a aucune parole du public.  

 
4. Adoption du procès-verbal du 3 avril 2023 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
CCSEHDAA 
2022-2023-17 

Il est proposé par madame Cynthia Couture d’adopter le procès-verbal du 3 avril 2023 tel 
que présenté. 

 

 
5. Suivi au procès-verbal 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 5.1 Entente de confidentialité 

Madame Véronique Lessard distribue aux membres l’entente de confidentialité qui 
devra être signée et remise avant la fin de la présente rencontre. Un membre souhaite 
valider le document par son syndicat avant signature. Il restera donc cette entente à 
recevoir si la personne accepte de la signer. 

Déposer les procès-verbaux des rencontres de 
l’année scolaire 2022-2023 sur le site Internet 
du CSSDN dans la section Comité EHDAA. 

 
6. PEVR 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Madame Suzie Lucas informe les membres que le plan d’engagement vers la réussite 

(PEVR) est finalisé et sera présenté prochainement aux directions. Elle précise que le 
ministère de l’Éducation (MEQ) a fait parvenir au centre de services scolaire les attentes et 
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Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
les cibles à atteindre. Le PEVR permettra aux directions de préparer le projet éducatif de 
leur école. 
Afin d’élaborer le PEVR, plusieurs indicateurs ont été prescrits par le Ministère dont le taux 
de réussite des garçons, le taux de réussite des élèves HDAA, le taux de diplomation, etc. 
Le CSSDN est généralement dans la moyenne et répond la majorité du temps aux demandes 
du ministère. 
Madame Lucas présente les différentes cibles que le centre de service scolaire souhaite 
atteindre, et pour ce faire, il y aurait beaucoup de travail à effectuer, car la barre est haute 
pour accroître la réussite des élèves. 
Le portrait SÉVEQ du CSSDN est présenté. Ce portrait comprend le sentiment 
d’engagement et d’attachement à l’école. Les valeurs du CSSDN ont été modifiées et la 
nouvelle vision du CSSDN s’intitule « Pour des parcours de réussite pour chacun dans un 
milieu plus inclusif, inspirant et innovant ». Les enjeux et orientations ont également été 
revus. Le PEVR s’échelonne de 2023 à 2027 et plusieurs moyens et stratégies ont été 
priorisés.  

 
7. Projet 294 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Monsieur François-Michel Bonneau-Leclerc explique son rôle au sein du CSSDN. 

Madame Véronique Lessard met en contexte les membres concernant le projet sur 
l’optimisation des services aux élèves et précise que le ministère de l’Éducation souhaite 
retirer les codes de difficulté à des fins de financement. En date d’aujourd’hui, le MEQ a 
décidé de retarder d’une année le retrait des codes. Il faut retenir que les codes sont liés aux 
conventions collectives des enseignants. La planification des services éducatifs 
complémentaires en fonction des besoins plutôt que des catégories et des diagnostics est 
un des différents constats du protecteur de l’élève. La façon de distribuer le financement n’a 
pas encore été décidée par le ministère. 
Un comité codes composé de directions ainsi qu’un comité de pilotage ont été mis en place. 
La distribution des professionnels pour l’optimisation des services à l’élève ont été revue. 
Madame Lessard explique brièvement les différents planchers de service pour le régulier et 
l’adaptation scolaire. Plusieurs consultations ont eu lieu afin de préparer un plancher de 
service convenable. L’année prochaine, les comités déjà mis en place seront reconduits et 
les consultations se poursuivront.  
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8. Retour travaux comité promotion EHDAA 
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

 Madame Véronique Lessard fait la lecture du courriel qui sera envoyé aux parents des élèves 
HDAA en début d’année scolaire afin les inviter à se joindre au CCSEHDAA en tant que 
membres du comité ou membres du public.  

Vérifier si l’envoi peut se faire directement aux 
Services éducatifs (GPI) sans passer par les 
établissements. 
Mettre le courriel disponible sur le site Internet 
du CSSDN ainsi que sur la page Facebook. 

 
9. Rapports  

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 A) Président 

Il n’y a aucun rapport de la présidente. 
 
B) Direction générale 

Il n’y a aucun rapport de la Direction générale. 
 
C) Trésorier 

Le budget restant du comité est de 2 625 $. Le formulaire de frais de déplacement et de 
gardiennage sera retransmis aux membres et devra être remis à la trésorière d’ici la fin 
de la semaine. 
 

D) Représentant du Comité de parents 
Il n’y a aucun rapport du Comité de parents. 

 

 
10. Correspondance  

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Il n’y a pas de correspondance.  
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11. Histoires à succès 
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

 Madame Lucie Pouliot explique que le 11 mai dernier les Olympiques spéciaux regroupant 
plusieurs élèves HDAA de différents centres de services scolaires ont eu lieu au PEPS de 
l’Université Laval. 
Madame Raphaëlle Colbert souligne le travail des conseillères d’orientation du secondaire 
qui ont permis à un élève HDAA d’aller suivre un stage dans le domaine où il souhaiterait 
travailler. 
Madame Geneviève Lévesque explique en quoi consiste le Défi des recrues pour les élèves 
de 1re secondaire et du cheminement particulier. 

 

 
12. Questions diverses 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Un membre demande des informations concernant le projet effectif 0 qui avait été discuté 

l’année dernière. Madame Véronique Lessard explique que le projet a été une réussite dans 
les deux milieux ciblés et que des ressources avaient été ajoutées pour certains groupes de 
ces écoles. 
Madame Véronique Lessard informe les membres des ouvertures et des déménagements 
de classes à effectif réduit pour l’année prochaine. Elle explique en quoi consiste une classe 
répit. 

 

 
13. Calendrier des rencontres 2023-2024 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Madame Véronique Lessard demande aux membres si les lundis à 19 h conviennent 

toujours pour les rencontres du CCSEHDAA pour l’année prochaine et s’ils étaient d’accord 
pour qu’elles soient 1 fois sur 2 en présentiel.  

 

 
14. Médias sociaux 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Monsieur Pascal Plamondon informe les membres qu’il a reçu des propositions qui ont été 

déposées sur le site Internet du CCSEHDAA. Il rappelle aux membres de ne pas envoyer 
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Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
des informations commanditées, car elles ne pourront pas être diffusées sur la page 
Facebook du comité. 

15. Varia 
Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 

 Madame Lucie Pouliot informe les membres que Baseball adapté Lévis-Centre est à la 
recherche de joueurs. La saison débute le 6 juin prochain et toutes les informations se 
trouvent sur le site Internet de Baseball adapté. 
Madame Julie Bastide informe les membres que monsieur Vincent Richard ne renouvellera 
pas son mandat au sein du comité l’année prochaine. 

 

 
16. Prochaine réunion  

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
 Madame Véronique Lessard remercie les membres pour leur implication.  

 
17. Levée de la séance prévue à 21 h 

Résolution Résumé des discussions Suivi à effectuer 
CCSEHDAA 
2022-2023-18 

La séance est levée à 21 h 23.  

 


